
Compte-Rendu de l'AG 
  de l’Association "Sauvons Saint-Martin d'Ayguebonne" 

le 28 juillet 2016 
  à Montjaux 

 
 
Membres du CA présents : A.Douzou (P), O.Nasr(T), R.Lescoeur (S), Cl.Marçais, 
Ghislaine Nasr. 
 
Excusés :  D. Delheure, F.Galès, Rémi Azemar 
 
12 adhérents présents  
 

1) Rapport annuel 2014-2015 (par Alain Douzou, Président de 
l'association) 

 

En introduction, Alain Douzou remercie les présents et note que le nombre de présents 
est plus faible que d'habitude sans doute par défaut de communication dans les villages 
de la commune (point à améliorer) 
Le conseil d'administration de l'association s'est réuni trois fois dans l'année écoulée (sep- 
et octobre 2015, mai 3016). 
 
Nous avons évoqué la mémoire de Madame Lacaze, propriétaire en titre de l'église de 
Saint-Martin qui est décédée en Mars 2016 à l'age de 103 ans et enterrée à Candas. Les 
héritiers sont représentés informellement à cette réunion par Madame Macq, nièce de 
Mme Lacaze, maire de Revens dans le Gard et proche de celle-ci. 
Un point important pour le devenir de l'église est que les héritiers sont d'accord pour 
transmettre la parcelle de l'église et ses abords à la commune au travers d'une donation. 
Mme Macq confirme ce point. Le maire de Montjaux et son conseil municipal sont 
également d'accord pour l'accepter suivant des modalités à convenir. (voir plus loin).  
 
L'état du bâtiment a été évoqué : il paraît s'être dégradé notamment l'arase du mur nord 
qui a de nouveau perdu des pierres et la partie haute de l'angle sud-ouest qui a tendance 
à s'écarter sous le pignon. 
Il y a urgence à intervenir (voir plus loin). 
L'évolution de la situation juridique de l'église doit permettre dans les mois à venir 
d'accélérer une intervention pour laquelle des devis ont été demandés (et fournis) en 
avance de phase. 
 
Dans le bilan de l'année écoulée, nous nous sommes réjouis des activités organisées 
dans l'été 2015 en termes de fréquentation et pour l'ambiance amicale qui y a prévalu : 
 
 une visite commentée par J. Y. Bou de l'église de Montjaux suivie d’une marche de 
Montjaux à Roquegel par un ancien sentier redécouvert; un pique-nique à Roquegel et la 
prolongation de la marche vers Saint-Martin. 
 
 une réunion le 20 août à Candas sur l'architecture et l'histoire de Saint-Martin qui a 
connu eu un beau succès. 
 



Une visite du nouvel architecte des monuments historiques de l'Aveyron (Mr Jean-Baptiste 
Boulanger) avec un technicien de son service s'est tenue le 10 mai 2016. Ils se sont 
montrés très enthousiastes pour notre projet de restauration et surpris positivement de 
l'importance et de l'intérêt du bâtiment en fonction de sa date présumée de construction. 
M.Boulanger nous a encouragé à poursuivre et assuré de son support administratif et 
évoqué des pistes de financement pour les travaux urgents à faire sous son contrôle. 
Stéphane Rayssac, maçon et habitant de la colline d'Ayguebonne était présent à cette 
visite. Il a pu prendre en compte les préconisations du technicien de la DRAC pour 
l'établissement de ses devis (à suivre). 
 
Alain Douzou a, par ailleurs, rencontré Alain Marc sénateur et président de la 
communauté des communes de la Muse et des Raspes du Tarn qui s'est montré très 
intéressé par le projet de restauration et a confirmé qu'il y apportera son soutien.  
Celui-ci pourra porter dans un premier temps sur les opérations de mutation de propriété 
à la commune (notaire, géomètre...) puis sur les travaux de sauvegarde d'urgence. Il est 
par exemple intervenu à hauteur de 7500 € pour la sauvegarde de St Etienne de Salsac à 
Saint-Bauzély. Alain Marc est également intéressé d'inclure à terme Saint-Martin 
d'Ayguebonne dans son projet de circuit des églises romanes de la communauté de 
communes. 
 

2) A propos de l'Association 

 
Le nombre total d'adhérents à la date de l'AG est de 37. Au jour de ce compte-rendu, il 
est de 51. 
 
Depuis la création de l'association, 90 personnes ont adhéré pour une ou plusieurs 
années. 
 
Le compte de résultat de l'Association au 1er juillet 2016 s'établit ainsi : 
 
?????? 
 
Balance          + 209,74 € 
 
Reliquat   2015         + 670,70 € 
 
Trésorerie disponible       + 1786,00 € 

 
 
 
Renouvellement du Conseil d'Administration de l'Association : 
 
Dans le cadre du renouvellement par tiersdu CA, les mandats d'Alain Douzou et Remi 
Lescoeur doivent être renouvelés. Ils se représentent et sont réélus. Ils gardent leurs 
fonctions de président et secrétaire, vice-président. 
 
Rappelons que Olivier Nasr a accepté d'être trésorier de l'association en remplacement de 
Jean Froment, maire de Montjaux qui reste adhérent et président d’honneur. Nous le 



remercions vivement pour son implication depuis 2012. 

3) Actions et contacts en cours ou prévus 

 

Deux évenements sont programmés pour l'été sur le thème de la vigne : 

-  le 28 juillet, une visite guidée par Alain Bernat, spécialiste d'archéologie, des 
pressoirs en grès présents sur la commune (Ayguebonne, la Roubière, Marzials, 
Collégeats...). La visite sera agrémentée d'un pique-nique 

- le 23 aout, un exposé de Louis Valès (qui a écrit un ouvrage "2.000 ans de 
viticulture dans la vallée du Tarn") qui sera suivi d'une dégustation des vins de 
Candas ainsi que de produits locaux diffusés par le comptoir paysan d'Aguessac. 

 

- Le 13 Août (à partir de 10h) une visite à Saint-Paul des Fonts du site des Tourriès 
(sanctuaire héroïque du premier age du fer, septième siècle avant JC) est 
également envisagée avec Philippe Gruat chef du service départemental 
d’Archéologie. 

 

Ces événements donneront lieu à comptes-rendus... 

Pour l’avenir, il convient toujours de  : 
  
 - conforter la structure de l’association (afin de la rendre opérationnelle lors du futur 
transfert de propriété de la parcelle cadastrale portant l'église Saint-Martin d’Ayguebonne) 
 
 - populariser l’action de l’association auprès de la population locale et des amateurs de 
monuments anciens, 
 
 - rassembler des fonds pour la sauvegarde du bâtiment (voir exposé sur la Fondation du 
Patrimoine). En particulier, nous devons nous montrer plus pro-actifs lors des évènements 
organisés pour susciter des adhésions et susciter davantage le soutien financier des 
sympathisants lors de nos rencontres estivales. 
 

 

La réunion se termine bien sûr par une excellente fouace du Viala du Tarn et un superbe 
verre de rosé des cotes de Millau (issu en partie du coteau de Saint-Martin?) 

 


